
代表委员征民意
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□记者 李东慧

本报讯 昨日下午，政协洛阳市第十一
届委员会第五次会议举行预备会议。

市政协主席周宗良主持会议。市政协
副主席任海航、李良龙、陈卫平、师清翔、李
胜平、王亦丁、魏险峰、肖宏滨、雷雪芹，大
会秘书长高明在主席台就座。

本次预备会议应出席委员420人，实

到会委员401人，符合政协《章程》的有关
规定。

会议审议通过了大会议程，宣布了大
会秘书长、副秘书长名单，宣布了大会委员
编组及召集人名单，对大会选举事项进行
了说明。

会议还对2012年度优秀政协委员、优
秀提案和提案办理先进单位及先进工作者
进行了表彰。

那具体应该怎么做呢？陈熙然说，可以
在洛河以北和洛河以南各规划建设一个大
型商区，将其打造成有品位、有规模、时尚大
气且集购物、餐饮、住宿、休闲、娱乐为一体
的洛阳商贸航母——现代商贸业集聚区。

他说，大商区必须具备以下几个特点：
第一，细化产业分工，做专业化、高端型商贸
创意产业；第二，打造行业最前沿的堡垒，吸
引大批品牌商进驻；第三，搭建资源平台，整
合以商贸为主导的区域产业资源；第四，实
现与区域周边功能的融合与共生。

陈熙然说，商区建设还有一些细节需要

注意：选址需综合考虑，不能影响其他城市
设施的功能；有足够的面积，可容纳足够量
的商铺和娱乐场所；有足够的停车场，不得
店外泊车、占道泊车，并考虑备用停车场；有
天桥、地下通道等设施，可有效疏导人流；商
区规划区域不得建在交通主干线上；此外，
还要考虑夜间营业的相关问题。

他说，大型商区若能建成，不但可给洛
阳人民提供良好的购物、娱乐场所，还必将
带来更多的商机、更多的资源，进而带来更
多的投资机遇，带动洛阳经济发展进入一个
良性循环。

网友“大网虫”反映，火车站应建立旅游
集散中心，让外地散客到洛阳后，能尽快找
到适合的旅游线路及公交车，享受和团队游
一样的方便和快捷。

市人大代表张晓理对于这一建议十分
赞同。他说，今年自己到澳大利亚探亲时曾

专门留意了那里的做法。在澳大利亚各城
镇，都有政府资助的游客问讯中心（Visi-
tor Information Centres），工作人员为游
客提供旅游咨询和住宿预订等服务。在这
次人大会议上，他将提出“系统化建设我市
游客问讯中心”的建议案。

破解小区管理瓶颈
建设游客问讯中心

□记者 李砺瑾

28日本报联合洛阳网开通“代表委员
网上征集意见建议”平台后，连日来，不少
市民纷纷登录洛阳网两会报道专题页面
跟帖留言，和代表委员们展开互动。

呼吁成立业主委员会协会

有不少网友反映关于小区管理的问
题，如住户楼上卫生间反复漏水情况如何
纳入规范管理，家属院内出租房屋及租住
户的管理，特别是家属院内拼租人员的日
常行为管理等，网友希望这些问题能引起
重视，让所有住户有个和谐、安静的生活
环境。

还有网友认为，现在小区的业主委员会
成立起来比较难，有些已经成立业委会的小
区，则存在相关部门和物业公司等不知情的
情况，使得很多工作无法正常开展。一些网
友建议由政府部门牵头，成立业主委员会协
会，既可以定期组织业委会成员学习国家的

法律法规，也可以在一定程度上遏制部分开
发商和物业公司的违规行为。

对于这一反映较为集中的问题，市人大
代表张晓理说，社区物业管理和业主的权利
如何保障，是近年来比较突出的问题，也是
全国性的难题，期待市住建委及市房管局出
台洛阳本地的物业管理法规，解决物业管理
难题。

市政协委员刘晓良说，对于大家反映强
烈的物业管理问题，一是要运用法律手段保
护自己合法权益；二是要广大业主团结一
致；三是政府主管部门要有所作为，制定规
则，把违规公司淘汰出局。

加强对沿街流浪乞讨人员的救助

网友“观察员”说，到了冬季，特别是雨
雪天气，沿街流浪乞讨人员十分可怜。他们
有的可能是生活所迫出来乞讨，有的可能
是患有智力障碍或精神疾病，走失后找不
着家人。他建议政府加强对沿街流浪乞讨
人员的救助，以体现政府对流浪乞讨人员
的关怀。

市人大代表张晓理说，自从外地出现流

浪乞讨人员受冻致死事件后，我市有关
部门就加强了对街头流浪乞讨人员的救
助，本报记者还曾跟随市救助站的工作
人员开展深夜巡查。现在最大的问题
是，沿街流浪乞讨人员绝大部分不愿意
接受救助，一方面是流浪人员自身的问
题，另一方面我们的救助体制和方式还
有改进的空间。

让散客享受“团队游待遇”

市十三届人大五次会议昨日开幕
□记者 孙自豪

本报讯 昨日上午，洛阳市第十三届人
民代表大会第五次会议在洛阳歌剧院开幕。

大会开幕式由大会主席团常务主席、执
行主席李少敏主持。大会应到代表499名，
实到代表479名，符合开会法定人数。

大会执行主席毛万春、刘应安、李少敏、
王全乐、李柳生、石海钦、吴喜照、王树仁、白
志刚、黄元元、马振宇、侯俊义、王明朗在主
席台前排就座。大会主席团其他成员在主
席台就座。

市党政军领导李柳身、周宗良、吴中阳、
郭丛斌、尚朝阳、田金钢、宋殿宇、黄晓健、陈
向平、杨炳旭、沈庆怀、陈凤辉、常康、杨萍、
谭建忠、王敬林、刘湖镜、张世敏、尚英照、任

海航，洛阳军分区政治部主任宋万学，市中
级人民法院代院长于东辉，市人民检察院检
察长种松志，洛阳新区管委会副主任娄会
峰、邬晓芒、翟应征，市总工会主席原文涛，
副市级领导于建庄，市委党校常务副校长、
党委书记雷清，高新区管委会主任马志强在
主席台就座。

市人大常委会原主任王德忱、刘典立、
常振义，原副主任郭栋、伏秀霞、孙长印、杨
玉龙，解放军、武警代表冯智文、柯永光、刘
金生在主席台就座。

上午9时，大会开幕。全体起立，奏唱国歌。
大会以举手方式表决通过了关于接受

市人大常委会委员方双建、张法政辞职的决
定，通过了洛阳市第十三届人民代表大会第
五次会议选举办法。

市政协十一届五次会议
举行预备会议

洛阳亟待打造大型商区

□记者 孟国庆/文 杜
武/图

“商贸流通业
的繁荣发展，对促
进消费、满足居民
多样化需求、提升
城市功能、增强城
市 内 聚 力 和 辐 射
力，都有着重要的
作用。”这次与会，
政协委员、市住建
委机关中心主任陈
熙然（右图）把目光
投向商贸领域。他
提出提案：洛阳要
打造大型商区。

洛阳商业GDP贡献太小

陈熙然说，历史文化名城、老工业基
地、中原重镇、国家卫生城市和全国文明城
市……从这一连串的冠名就能看出，洛阳不
是一座普通城市。但从商业气息和商业规
划角度来讲，洛阳显现出的面貌又确实一
般。若问洛阳何处为中心商区，确实难以立
刻回答。这是因为洛阳实在没有能让人认
可的、印象深刻的、有规模的商业区。

他说，洛阳的经济在增长，城市环境在
提升，城市人口在聚集，理应在商业区规划

和商业气息上有所突破，有所建树。但现实
情况是：洛阳规模工业增长产出为全市GDP
做出了巨大贡献，而第三产业占GDP的比例
虽然有很大增幅，但依然偏低。郑州的第二
产业不如洛阳，但商业非常发达，第三产业
在GDP中所占比例远超过洛阳。

“商贸流通业的繁荣发展，对促进消费、
满足居民多样化需求、提升城市功能、增强城
市内聚力和辐射力，都有着重要的作用。洛
阳应加快大型商区的建设。”陈熙然总结道。

品牌带动商圈建设
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